
PRESENTATION

Basée dans l'Audomarois depuis 2000, l'Association de Soins Palliatifs et d'Accompagnement Individuel aux Souffrants et à leur Entourage (ASPAISE) est une structure associative regroupant des bénévoles d'accompagnement en soins palliatifs.

Ces accompagnants assurent une mission de présence, d'écoute et de soutien auprès des malades en fin de vie, des souffrants et de leur entourage, en conformité avec les textes réglementaires et dans le respect des recommandations de la Société Française d'Accompagnement et de Soins Palliatifs (SFAP) dont notre association est adhérente.

A côté des soins médicaux destinés notamment à soulager la souffrance physique, ces accompagnants, avec l'accord de la personne malade, contribuent à atténuer la détresse morale, psychologique ou sociale des patients et de leurs proches.

Ces interventions se déroulent dans le respect de la dignité, de l'intimité et de la confidentialité de la personne ainsi que dans celui de ses convictions philosophiques et religieuses, la démarche de l'ASPAISE étant laïque. Les accompagnants n'interfèrent pas dans la démarche de soins médicaux ni dans les thérapeutiques.

Les bénévoles de l'ASPAISE sont préparés à leur mission en recevant une formation initiale de 5 jours, consolidée par des formations continues et des groupes de paroles tout au long de leur bénévolat actif. Ils sont aidés dans leurs actions par une coordinatrice et soutenus par l'association.

Le bénévolat d'accompagnement est une composante de la démarche des soins palliatifs, voulu par le législateur et est inscrit dans la loi (art 10 de la Loi du 9 Juin 1999 et circulaire DHOS du 25 Mars 2008).

Le territoire géographique d'intervention de l'ASPAISE est situé dans les contours de la Communauté d'Agglomération du Pays de Saint-Omer (CAPSO) et de la Communauté de Communes du Pays de Lumbres. Les bénévoles d'accompagnement interviennent à domicile, dans les établissements de soins, les EHPAD ainsi qu'au sein de l'Unité de Soins Palliatifs du Centre Hospitalier de la Région de Saint-Omer (CHRSO) à HELFAUT en travaillant aussi en lien étroit avec l'Unité Mobile d'Accompagnement et de Soins Palliatifs de cet établissement.

L'ASPAISE a également conscience d'être investie, avec d'autres, d'une mission d'information et de sensibilisation du grand public et des soignants sur la prise en charge de la fin de vie, le rôle des soins palliatifs, leur pratique, leur cadre juridique et les droits des patients

Ainsi elle participe à de nombreuses opérations de communication, forums, journées à thèmes et organise chaque année, dans l'Audomarois, une grande manifestation publique gratuite sous forme de conférence ou de spectacle sur un thème en lien avec la fin de vie.

L'ASPAISE étant une association de type « loi 1901 », elle administrée par un bureau et un Conseil d'Administration élu par l'Assemblée Générale de ses adhérents et s'efforce d'animer au sein de ses membres, une vie associative riche et conviviale permettant de renforcer les liens, la cohésion et l'esprit d'équipe et d'assurer leur ressourcement. Elle est composée, à ce jour de 17 membres dont deux administratifs bénévoles non accompagnants.

L'ASPAISE recrute de nouveaux bénévoles
Pour toute information, prière d'appeler le 06 51 88 39 10

